

POCOS LUGARES DE RECREO HAY EN LA HABANA

oct 27 38 dl
Es la opinión autorizada del
arquitecto Manuel Febles
Valdés

LA PERGOLA DEL PARQUE MACEO

Afea grandemente ese lugar. —
Fué construida para ponerla
en un Cementerio

La Corporación Nacional del Turismo se ha dirigido a algunas instituciones de esta ciudad con objeto de conocer la opinión de las mismas en relación con la solicitud que le han hecho varias personas en el sentido que se suprima la pérgola y el arco de mármol que existen en el extremo Este del Parque Maceo, por entender que con ello se aumentaría la belleza natural del lugar y la estética urbana.

Desde que fué instalada esa pérgola, la opinión popular la fué completamente desfavorable, habiéndose comentado con mucha razón, que le da al parque un aspecto de Cementerio, por su forma peculiar propia de estos lugares de eterno descanso.

Queriendo ofrecer a nuestros lectores la opinión autorizada de una persona especializada en urbanismo, nos dirigimos al arquitecto señor Manuel Febles Valdés, quien nos hizo las siguientes manifestaciones, a nombre de la Comisión de Urbanismo del Colegio Nacional de Arquitectos y en su carácter de presidente de la misma.

LA CORPORACION DEL TURISMO

"Aunque no estamos conformes—nos dijo el señor Febles Valdés—con que la Secretaría de Obras Públicas delegue sus funciones privativas en Corporaciones aunque sean de carácter oficial, toda vez que ella cuenta con personal competente, como sucede en el Negociado de Calles y Parques de la Ciudad de la Habana, debemos no obstante, sentirnos satisfechos porque alguien se ocupe de los parques, tan mal tratados y abandonados a través de los años de República".

"Si la Corporación Nacional del Turismo que está presidida por un hombre entusiasta y activo como el doctor Luis Machado, se dispusiera a entrar de lleno en la cuestión de los parques públicos, sin detenerse solamente en el de Maceo, y recabando la cooperación de otras instituciones, como lo ha hecho ahora, se dispusiera a dar una batalla decidida por que se dotara a la ciudad de nuevos parques, en compensación a los que le han sido suprimidos, indiscutiblemente que habría de prestarle un gran servicio a la comunidad".

POCOS LUGARES DE RECREO

"La Corporación del Turismo, quizás más que ninguna otra, sufrirá la vergüenza de mostrar a los visitantes de la capital de la República, los pocos espacios de recreación de que disponemos, pues los llamados parques carecen de plantas y agua, como un contrasentido a nuestro cálido clima. Los niños no tienen parques adecuados para jugar, viéndose precisados a encontrar entretenimiento en el ambiente enrarecido de los cines, descuidándose de un modo lamentable la salud de los futuros ciudadanos que se crían raquíticos y enfermizos".

EL PARQUE MACEO

"El Parque Maceo desde el inicio de su construcción ha sufrido una serie de críticas muy severas, en ocasiones demasiosas exageradas. Bien es verdad que el autor del proyecto, distinguido Arquitecto, no ha estado todo lo feliz que en otras obras, pero no hay que olvidar la influencia de la política y la presión oficial en muchas épocas de la gobernación del país, así pues, nos encontramos que la pérgola situada en el parque de referencia fué importada por una casa de esta capital, dedicada al giro de mármoles para colocarla en el Cementerio de Cienfuegos y al fracasar en sus empeños, logró imponerla en contra del criterio de los técnicos, en el lugar donde hoy se encuentra".

SOLUCIONES QUE SUGIERE

"Algunas soluciones pudieran darse al problema planteado, siendo una de ellas, la de suprimir el arco o nicho central, dejando la pérgola propiamente dicha, recubierta de colorido por medio de plantas, pero siem pre quedaría el defecto de la vista interrumpida del motivo principal del parque, que es el monumento".

"Otra solución sería suprimir toda la pérgola dejando solamente el basamento y la fuente, debiendo siem pre estar acompañada de flores y con abundante agua. De este modo la visibilidad del momento sería resuelta, tal como puede verse en la composición fotográfica que adjuntamos valioso trabajo con que me auxilian los artistas La Torre y Guevara".

DSSAGRADA A LOS HABANEROS

Para terminar diremos que el parque tal como se encuentra en la actualidad no es del agrado de los habaneros, pues carece de espacios de sombra, del colorido de las plantas y flores, y de mucha agua en sus fuentes. Lo que requiere un proyecto de reforma, que debe llevar a cabo la Secretaría de Obras Públicas, o lo que sería más acertado, que la Comisión de Turismo convoque a un concurso entre arquitectos cubanos, para seleccionar el mejor estudio de modificación y embellecimiento del referido parque, acometiéndose las obras de una manera eficiente.